
ROCABA 

REQUERIMENTO N.º: 

ESTADO DE SÃO PA ULO 

Em 

o 

(PRESIDENTE) 

2 g-OUT. 2019 
-------------

2282 

Informar sobre o procedimento de emissão de Habite-se no 

município de Sorocaba. 

CONSIDERANDO que munícipes vieram até este Vereador reclamar, 

em diferentes momentos, sobre a morosidade da entrega de habite-se em imóveis 

habitacionais da cidade, conforme exemplifica relato a seguir: 

"Estou indiretamente em uma situação com a 
prefeitura, bem desagradável, eu diria até 
abusiva. Estou aguardando as chaves de um apto 
novo, que já deveria ter saído faz tempo, não 
fosse a P MS, porque está pronto tem tempo. O 
processo de habite-se está na prefeitura desde 
janeiro desse ano, e até agora nada. Os donos da 
construtora já não sabem mais o que fazer, 
porque está tudo certo a parte técnica, só tem que 
gerar guia, a construtora imediatamente paga 
(porque eles estão dependendo do habite-se para 
entregar as chaves e só então dar entrada nos 
apartamentos financiados, e enquanto isso a 
construtora não recebe dinheiro nenhum da CEF, 
então eles tem muita urgência em pagar isso logo 
e pegar o habite-se) mas a prefeitura não dá 
sequência. Segundo conversa que tive por 
telefone com a construtora, até mesmo no setor 
competente na prefeitura admitem isso (essa 
demora desmotivada), porém, salvo engano, o 
fiscal de obras, que deveria fazer o levantamento 
de guias de impostos a recolher para a conclusão 
do processo, é quem não executa nada e não dá 
razões que justifiquem tal lapso ( .. ) Detalhe: é 
dinheiro pra entrar para a prefeitura, é ISS a ser 
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recolhido, valor alto de imposto, e nem assim eles 
agilizam. 5 meses de espera pelo habite-se. Não 
sei se é normal, não sei como é com outros 
empreendimentos, mas acho um tempo longo 
demais para algo tão simples "; 

CONSIDERANDO que consta em lei do Código de Obras do 

município, no artigo segundo quanto às definições conceituais, que vistoria técnica para 

habitar é diligência efetuada por funcionários da Prefeitura com o fim de constatar a 

conclusão de uma obra para a devida concessão do "habite-se"; /) 

CONSIDERANDO que na lei do Código de Obras do município, seção ,~ 
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de Vistorias, artigo 384, que fala que órgão competente, por meio de engenheiros e :n 

fiscais, efetuará uma perfeita fiscalização das construções, de modo que as mesmas 

sejam executadas fielmente de acordo com as plantas aprovadas e, insere, em primeiro 

parágrafo: 

§ J º Logo após a conclusão das obras de 

edificações destinadas à habitação, o engenheiro 

responsável pelas mesmas, fará, 

obrigatoriamente, uma comunicação através de 

requerimento, fazendo acompanhar uma planta 

aprovada do projeto, para que se realize a 

necessária vistoria e expedido o "habite-se" 

requerido, dentro do praw máximo de 8 (oito) 

dias úteis; 

CONSIDERANDO que este Vereador é parte integrante da Comissão de 

estudos para revisão do código de obras, uma vez que a Lei 1.437, que institui o Código 

de Obras do Município de Sorocaba, é de 21 de novembro de 1966, correndo 53 anos 

desde sua aprovação e, tendo conhecimento ainda, das inúmeras alterações transcorridas 

ao longo do tempo (Lei nº 1964/1978, Lei nº 2009/1979, Lei nº 2115/1981, Lei nº 
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2146/1981 , Lei nº 226/1983, Lei nº 3163/1989, Lei nº 4592/1994, Lei nº 10708/2014 e 

Lei nº 11623/20 l 7); 

CONSIDERANDO que é notório o interesse deste Vereador em 

compreender em minúcia os trâmites habitacionais da cidade com o objetivo de 

informar de maneira correta os munícipes que rotineiramente o perguntam quanto ao 

referido assunto; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiada à Excelentíssima 

Senhora Prefeita Municipal, solicitando nos informar o que segue: 

1) Atualmente qual o prazo seguido pela Secretaria competente para 

expedir o Habite-se para unidades habitacionais da cidade? Esse prazo cumpre as 

determinações exigidas em lei? 

2) No ano de 2019, quantos Habite-se foram expedidos em Sorocaba 

para unidades habitacionais? Quais, em média, foram seus prazos de expedição? 

3) Atualmente, existe demanda reprimida para a expedição de 

Habite-se? Se sim, quantos? O que justifica os entraves? 

4) Hoje, quantos e quais são os profissionais responsáveis pela 

expedição de Habite-se no município de Sorocaba? 

5) Como a Secretaria competente justifica casos de morosidade na 

expedição do Habite-se? Qual a motivação para atraso de meses, conforme 

exemplificou o relato? 

6) Em caso de atrasos de meses, conforme relato acima, qual o 

procedimento seguido pela Secretaria competente? 
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7) Ainda em caso de atrasos de meses, conforme relato acima, qual 

o procedimento deve ser seguido pelo munícipe? Qual orientação deve ser passada a 

ele? 

8) A Secretaria competente vem trabalhando em formas para que 

casos como esses - de grandes atrasos de liberação - não se repitam mês a mês? 

Por fim, REQUEIRO, que este requerimento seja devidamente 

respondido, nos termos do § 5° do art. 104 do Regimento Interno da Câmara Municipal 

de Sorocaba, dentro do prazo legal, sob pena de infração aos §§ 2º e 3º do art. 104, 

também do RI, devidamente acompanhada dos documentos oficiais das secretarias e 

departamentos se necessário. 
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Sala das Sessões, 24 de outubro de 2019. 
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